

Soeben erschien:

Der Wunderdoktor

Von der Heilsehnsucht der Jahrhunderte

von

Alexander von Gleichen-Rußwurm

264 Seiten / 37 Bilder / Leinen RM 4.80

Es ist ein Genuß, den herrlichen Gedankengängen dieses erfahrenen, durch seine kulturgeschichtlichen und gesellschaftskritischen Werke rühmlich bekannten Dichters und Philosophen zu folgen. Das besonders Reizvolle und durchaus Neue dieser interessanten und aktuellen Betrachtung liegt darin, daß die Geschichte der Heilkunde in Wechselwirkung mit jenem Mystizismus aufgezeigt wird, der Scharlatane, Goldmacher, Volksverführer aller Art hervorgebracht hat, der aber anderseits doch die Schulmedizin immer wieder anregen mußte, aus den Überraschungen und Erfolgen der Wunderdoktoren zu lernen und jener geheimnisvollen Macht forschend und erkennend nachzugehen. Wie die neueste Forschung sich auf Hippokrates umbesinnt, der den Menschen als Ganzes behandelte, wie in vieler Hinsicht die Volksmedizin zu neuen Ehren gelangt, wie die Menschheit, wenn sie leidet, immer wieder auf uralte Kuren und Wunderdoktorei zurückgreift — diese ganze Magie des lebendigen Lebens, des Lebenswollens um jeden Preis, vermittelt uns das Buch in einem schnellen Gang durch die Geschichte vom Altertum bis zur Gegenwart. Es weist dem edlen Arzt jene hohe Stellung zu, die wieder an die priesterliche Herkunft des Berufes anknüpft. Alle Menschen, die sich Gedanken über das Wesen des Gesunden wie des Kranken in der menschlichen Natur machen, werden dieses Buch begrüßen.

□

Literarisches Institut P. Haas & Cie. K.-G. / Augsburg